

生徒の夢がかなう 満足度と質の高い学校を目指して

学校経営の方針として、「生徒の夢がかなう、満足度と質の高い学校」を掲げ、全職員が一丸となって日々の教育活動に取り組んでおります。

1学期の始業式で、生徒達に次のような話をしました。

夢なき者に	目標なし
目標なき者に	行動なし
行動なき者に	成果なし
成果なき者に	喜びなし

とにかく、いろんな本を読み、社会体験を積んで「夢と希望」を持ちなさい。
そして、その実現のために、今、何をすれば良いかを考え、行動を起こしなさい。

その夢や希望が、将来的なものでもいいし、目の前の日常的なものでもいいのですが、とにかく生徒達には、しっかりとした目標や考えを持って「夢に挑戦する」生徒になってほしいと思っています。そして、先生方が、生徒達の夢と希望の実現に向けて一人ひとりの生徒に寄り添いながら、その過程を大切にしてサポートしていく体制を作っていきたいと考えています。

本校を巣立っていった卒業生が、10年後、20年後、この学校の卒業生で良かったと思われるような質の高い教育活動を推進していきたいと考えています。

実に、さわやかで、ひたむきな生徒達

- 聞く態度
- 無言清掃（膝をついて黙々と床を磨く姿）
- ヘルメットの着用（休みの日などの日常的な着用）
- 整った身だしなみ
- 放課後の教室（机の整理・整頓）
- 部活への取り組み（引退する3年生の姿は、やり遂げた感、満足感が窺えた）
- 授業中の態度
- 体育の授業の準備運動の号令、返事
- 校歌斉唱
- 中体連壮行会、当日の応援

実に真摯（真面目、熱心、真剣）な先生方

- 登・下校指導（あいさつ運動、遅刻してきた生徒への声かけ、雨天・雷時の指導）
- 生徒とともに活動する姿（朝のあいさつ運動、部活、清掃、朝自習、給食等）
- 寄り添った生徒指導（生徒一人ひとりへの温かな指導）
- 積極的な生徒指導（迅速な対応、早期解決）
- 柏葉ノートのチェックと言葉かけ
- 教室、廊下等の掲示物（学習や行事の足跡、進路関係、応援メッセージ、学年目標）
- 情熱的でリズムカルな授業（教材づくり、ICT機器の活用）
- 親切・丁寧な電話の対応、接客

【特色ある教育活動】

1 年

会津への学習旅行（5月20日）



好天に恵まれ、会津若松学習旅行が大きな事故やけがなく無事終了しました。どの班も、きまりをしっかりと守って協力して班行動ができました。また、地元の方や観光客へのインタビューや国見町の情報発信に積極的に取り組み、生徒手作りの国見町紹介パンフレットも好評で、「よく作ったねえ」と喜んで受け取ってくださる方が多くいらっしゃったようです。苦労して作成した甲斐がありました。

会津学習旅行のまとめの壁新聞が完成しました。インタビューがうまくいった班もあれば、苦労した班もあり、どの班も努力の跡が見られます。今回の経験は、きっと「職場訪問」にも役立つことでしょう。

職場訪問（9月1日、2日）



1日(水)の職場訪問で国見町役場をはじめとして各職場を訪問し、それぞれの職場の仕事の内容についてくわしく理解することができました。訪問したどの職場においても担当の方々がとても丁寧に対応してくださって、中学生にわかりやすく説明をしてくださいました。しかも、特別に説明の資料を準備しておいてくださったり、冷たい飲み物を出していただいたりした班もありました。また、ふだん入ることができない場所を見学することができた班もあり、大変貴重な経験をすることができました。学んだことを個人レポートにまとめました。10月の柏葉祭で展示する予定です。

箏の授業（学校支援地域本部ボランティア）（10月）



音楽の授業では、高橋菰寿々先生に来ていただいて、和楽器の箏と三味線に挑戦しています。慣れない楽器の扱いに苦労しながらも、日本の伝統文化を熱心に学んでいます。

また、合唱練習もいよいよ本格的です。指揮者・伴奏者を中心に熱心に練習に取り組んでいます。

2 年

仙台への学習旅行（5月20日）



さわやかな青空の下、20日(水)仙台へ行ってきました。計画段階から、「この仙台FWを成功させたい」が、実行委員会及び全員の思いでした。見事、子どもたちは元気に、計画に基づいて活動し、目標を達成した実感を持つことができました。これも実行委員、家族、先生方そして仙台で優しく声をかけて助けてくださった人たちのおかげです。笑顔で終わった子どもたちの表情を見ると、次年度の修学旅行が本当に楽しみとなりました。

職場体験（9月1日、2日）

1. 自分の進路を切り開いていくために、どのような心構えが必要なのか体験し学んでこよう。
2. 実際に社会に身を置き、勤労体験を行うことで勤労の厳しさや喜びを感じてこよう。
3. 国見町の事業所で勤労体験することで地域の良さや素晴らしさを再認識してこよう。

1日(火)、2日(水)の2日間、各事業所へ伺い、「仕事」を体験してきました。どの生徒も緊張しながらも、一生懸命に丁寧に仕事を行おうと頑張っている姿を見て、大変うれしく思いました。わずか2日間でしたが、きっと、普段目にしない仕事を体験し、仕事の大変さや苦労と同時に「働く」ことの意味や喜びなどを感じてきたことでしょう。

また、担当してくださった職場の方の優しさや思いやりも伝わってきたと思います。

「仕事」をするということは、もちろん生活の糧^{かて}を得たり自己実現をしたりするためです。しかし、「お客様のため」「町のため」「社会のため」「人のため」というしっかりとした目的が明確になったとき、「働く」という本当の意味と「働く」喜びや充実感・達成感が生まれてくると思います。誰にも必ず自分しかできないことがあります。どんな仕事にも、この社会にはなくてはならないものです。私たちの毎日の生活や町を、社会を支えてくれているのです。



この職場体験を通し、将来の働く自分をイメージできたならば大成功です。そして、「自分はどんな仕事をしたいんだ、どんな仕事に向いているんだ」など、自分の将来について考えるきっかけや来年度の進路選択をする時の材料になれば、体験した目的を果たしたことになります。

これから、職場体験のまとめとなります。まとめの学習を通じ、さらに、それぞれが気づき、考え、思ったことを深め、心に刻み、これから心がけ実践して行ってほしいと願っています。

～生徒の感想～

1組 Aさん（くにみ幼稚園）

私は今回の職場体験で、幼稚園教諭になるために大切なことをたくさん学びました。特に子どもの意見を聞き、尊重することが大事だということが印象に残っています。

学んだことを将来に生かせるようにしていきたいです。

2組 Bさん（公立藤田総合病院）

今回、この職場体験を通して、仕事をすることの大切さを学びました。病院では、院内のさまざまな仕事を体験・見学させていただき、とても良い経験になりました。今回の経験を生かし、勝利の夢を具体的にしていきたいです。

3組 Cさん（後藤写真館）

本格的なカメラを使って、写真を撮るのが初めてで、1日目は「カメラを壊したらどうしよう」と思っていたのですが、使っているうちに慣れてきて、とても楽しかったです。2日目の他の事業所での撮影では、普段見られない友だちの一面が見られて良かったです。貴重な体験が出来て楽しかったです。

夢教室開催 (7月13, 14日)

DREAM

～夢があるから強くなれる～

日本サッカー協会(JFA)主催の「夢の教室」が開かれました。JFAは、「DREAM～夢があるから強くなれる～」というスローガンを掲げ、2007年より各地でJFA心のプロジェクトを開催しています。



前半は、ウォーミングアップ。ゲームを通し仲間との協力、思いやるところに気づきました。後半は夢先生の夢トーク。自身の人生を振り返り、どれだけ「サッカー」という夢が自分を支えてくれたかを熱く語っていただきました。辛いときも、苦しい時も「夢」だけは失わず、心の支えとして、必ず叶えるという強い意志をもった人生は、子どもたちの心に響いたことでしょう。

最後に自分の夢をみんなの前で発表。恥ずかしくもあり、聞いてもらいたくもあり…、しかし、発表ごとに拍手が大きくなり、どのクラスも大成功の夢教室でした。

波戸先生、井手口先生ありがとうございました。



3年

修学旅行 (4月15～17日 東京方面)

3日間、好天に恵まれ楽しい旅行になりました。

スカイツリーでは強風のためエレベーターが制限運行になり、下りのエレベーターのホールに多くの人が集まり、降りるのに30分くらいかかってしまいました。これもまた一つの貴重な体験だったと思います。

これ以外は、心配していた渋滞にも遭わず、予定がスムーズに進みました。旅行の様子は24日(金)の授業参観で生徒達が発表する予定です。



気分はハリーポッター ～ブリティッシュヒルズ英語研修～ (9月1日)

9月1日(火)は岩瀬郡天栄村にあるブリティッシュヒルズでの一日英語研修でした。

当日は小雨・・・というより場所が高いので雲の中でした。ポール先生から「これも、イギリスの霧みたいだね」とジョークがでました。建物の作りは12～18世紀ですが、中はエアコン・無線LANが完備されて、先生方はタブレットでスクリーンやBGMを操作。12世紀の人が見たら魔法に見えたかもしれません。講師の先生方は、イギリス・ニュージーランドなど多国籍の講師陣でした。

バスを降りたらそこは英国、日本語は使えません。自分で何とか話をしなければなりません。先生方はゆっくりと丁寧な発音で話してくれるのですが、最初の



うちは緊張のあまり、頭の中が真っ白になった生徒もいたかもしれません。

レッスンは1クラス16名。午前・午後それぞれ90分でした。レッスンが進むにつれて、緊張もとれて90分があつという間に過ぎていきました。

昼食は食堂で取りました。映画の中にいる感じで、おいしい料理を頂きました。デザートはトライフル(Trifle)という英国の伝統的なお菓子でした

午後のレッスンを終えた生徒の顔からは一生懸命やった充実感が窺えました。

全校生

放射線教室（6月12日）



12日(金)に「放射線教室」を開きました。講師の先生から、放射線についての基本的な知識や放射線に対する注意を教えてくださいました。

放射線は使い方によっては人間に危険なものになりますが、逆に放射線を有効活用しているものもあります。放射線に対して正しい知識を身に付け、危険な場面とそうではない場面との見極めができるようになりましょう。

命を大切にする授業（8月27日）



福島県警察本部で犯罪被害者支援をされている三本ミチさんにお出でいただき、交通事故や犯罪などで大切な家族を亡くしてしまった人に対してどのように接するのがいいのかを学習しました。相手を励まそうとしてかけた言葉であっても、逆に相手の人を傷つけてしまう場合があることを教えてくださいました、同時に一人ひとりの命の大切さを再確認することができました。今まで以上に交通安全に心がけ、誰かが事故や事件の被害者となってしまつて、悲しい思いをする人がいないように、今日のお話をしっかり心に刻みつけておきましょう。

～生徒の感想～

命の大切さを実感させられました。今の生活があるのは家族一人ひとりが全員揃っていて、いつもの日常があるからこそだと感じました。今を大切に生きようと思える講演でした。本当にありがとうございました。

共感と同情の違いがわかりました。もしもそのような立場(犯罪被害者やその家族)の人がいたら共感できるような人になりたいと思いました。交通被害者遺族の手紙を聞かせてもらって、子どもを亡くした人の気持ちも少しは理解できたと思います。親をそんな気持ちにさせたくないの、自分も交通事故に遭わないようにしていきたいです。

術鑑賞教室

(10月7日)



芸術鑑賞教室では、東京で活躍している演奏家の方に来ていただいて、生の演奏を聴きました。

【生徒の感想】

私は、熊坂真里さんの歌声と斎藤初美さんの演奏を聴いて、とても感動しました。熊坂さんが歌った校歌は、普段自分たちが歌っている時とは曲調が変わり、また違った感動を抱きました。人の心を動かすことができる音楽の力はすごいなと改めて感じ、これからもっといろいろな音楽を聴いてみたいと思いました。

生徒の活躍

【中体連伊達支部大会】

- ◆軟式野球 **第3位**
- ◆バスケットボール（女子） **第1位** (県北大会出場)
- ◆柔道
 - 男子団体 **第3位** (県北大会出場)
 - 男子個人 体重別 **第2位** 瀬野 翼 (3年) (県北大会出場)
 - 体重別 **第2位** 渡辺 拓陽 (3年) (県北大会出場)
 - 体重別 **第1位** 國分 健翔 (3年) (県北大会出場)
 - 女子団体 **第2位** (県北大会出場)
 - 女子個人 体重別 **第1位** 野村 成美 (2年) (県北大会出場)
 - 体重別 **第2位** 藤山 紗良 (3年) (県北大会出場)
 - 体重別 **第2位** 佐々木舞依 (2年) (県北大会出場)
- ◆剣道
 - 男子団体 **第3位** (県北大会出場)
 - 男子個人 **第3位** 大津 寛己 (3年) (県北大会出場)
 - 女子個人 **第1位** 菅野菜津美 (3年) (県北大会出場)
- ◆ソフトテニス
 - 女子団体 **第1位** (県北大会出場)
 - 女子個人 **第1位** 引地 佑菜 (2年)・岩城 綾音 (1年) (県北大会出場)
 - ベスト8 保坂 百香 (1年)・岩城 初音 (2年) (県北大会出場)
- ◆卓球
 - 男子団体 **第3位** (県北大会出場)
 - 男子個人シングルス **第1位** 小池 龍成 (3年) (県北大会出場)
 - 男子ダブルス **第1位** 佐藤 大輔 (3年)・寺内 直人 (3年) (県北大会出場)
 - 第3位** 服部 祐基 (3年)・岩城 治 (2年) (県北大会出場)
 - 女子団体 **第1位** (県北大会出場)
 - 女子シングルス **第1位** 小池 和妃 (1年) (県北大会出場)
 - 第2位** 佐藤 雪音 (3年) (県北大会出場)

 - 女子ダブルス **第1位** 須藤 麗茄 (3年)・小早川春菜 (3年) (県北大会出場)
 - 第2位** 佐藤 美帆 (3年)・遠藤萌々子 (3年) (県北大会出場)
 - ベスト8 田島 亜美 (3年)・半澤 綾那 (3年) (県北大会出場)
 - ベスト8 岡田 滯亜 (2年)・佐藤 有咲 (2年) (県北大会出場)

【中体連県北大会】

- ◆卓球
 - 男子個人シングルス **第1位** 小池 龍成 (3年) (県大会出場)
 - 女子団体 **第2位** (県大会出場)
 - 女子個人シングルス **第2位** 小池 和妃 (1年) (県大会出場) (県北大会出場)
 - 女子個人ダブルス **第3位** 遠藤萌々子 (3年)・佐藤 美帆 (3年) (県大会出場)
- ◆柔道
 - 男子個人 体重別 **第2位** 國分 健翔 (3年) (県大会出場)
 - 体重別 **第3位** 渡辺 拓陽 (3年) (県大会出場)
 - 女子個人 体重別 **第3位** 佐々木舞依 (2年) (県大会出場)
 - 体重別 **第2位** 野村 成美 (2年) (県大会出場)
 - 体重別 **第3位** 藤山 紗良 (3年) (県大会出場)

※上記以外の県大会出場者紹介

ソフトテニス女子

個人 ベスト8 引地 佑菜(2年)・岩城 綾音(1年) (県大会出場)

剣道女子

個人 ベスト8 菅野菜津美(3年) (県大会出場)

【中体連県大会】

◆卓球

男子個人シングルス 第2位 小池 龍成(3年) (東北大会出場)

女子個人シングルス 第8位 小池 和妃(1年) (東北大会出場)

◆剣道

個人 ベスト8 菅野菜津美(3年) (東北大会出場)

【伊達地区英語弁論大会】

◆創作の部 エクセレンス 阿部申太郎(2年) (県大会出場)

◆暗唱の部 エクセレンス 菊地 明美(3年)

メリット 武見 伽乃(2年)

◆スキットの部 エクセレンス 佐藤 里奈(2年)

佐藤あゆな(2年)

中野 歩奈(2年)

メリット 遠藤萌々子(3年)

佐藤 美帆(3年)

須藤 麗茄(3年)

【支部中体連駅伝競走大会】

◆男子 優勝 1時間06分04秒 (県大会出場)

第3区間賞 10分39秒 山崎 達也(2年)

第4区間賞 11分09秒 佐藤 玲温(3年)

【支部中体連新人大会】

◆野球 第1位 (県北大会出場)

◆バレーボール 男子 第1位 (県北大会出場)

女子 第3位 (県北大会出場)

◆バスケットボール女子 第3位 (県北大会出場)

◆柔道 女子団体 第2位 (県北大会出場)

女子個人 体重別 第1位 佐々木舞依(2年) (県北大会出場)

女子個人 体重別 第1位 野村 成美(2年) (県北大会出場)

◆ソフトテニス 女子団体 第1位 (県北大会出場)

女子個人 第1位 引地 佑菜(2年)・岩城 綾音(1年) (県北大会出場)

男子個人 第3位 田中 和希(2年)・二宮 泰造(2年) (県北大会出場)

◆卓球 女子団体 第1位 (県北大会出場)

女子シングルス 第1位 小池 和妃(1年) (県北大会出場)

第2位 木村 優花(2年) (県北大会出場)

女子ダブルス 第1位 菊地 真夢(2年)・石川 柚奈(2年) (県北大会出場)

第2位 佐藤 有咲(2年)・岡田 滯亜(2年) (県北大会出場)

第3位 菊地 礼華(2年)・鈴木 芽生(2年) (県北大会出場)

第3位 渋谷 玲奈(1年)・一條 璃音(1年) (県北大会出場)